

## ÉDITO

par le Colonel de Roquemaurel

La création de la Fondation du SMA début juillet 2023 est déjà une réussite collective marquante et enrichissante. Cette première feuille d'information a pour objectif d'illustrer nos actions et de renforcer les liens partenariaux déjà établis « au service de ».

Notre volonté de poursuivre l'engagement post-formation en SMA est une main tendue. Il s'agit à travers la Fondation de rapprocher des porteurs de projets, que nous savons très variés, de partenaires et des mécènes potentiels à 3 niveaux :

**Côté des jeunes ultramarins**, transformer les acquis en confiance en les accompagnant dans leurs ambitions comme leurs difficultés. Chaque feuille d'information valorisera des réussites pouvant faire modèle.

**Côté Fondation du SMA**, le défi à ce stade initial reste de mobiliser les moyens et compétences nécessaires à ces projets en maintenant des ambitions réalistes voire en les orientant vers des solutions déjà existantes. Nos partenaires seront donc valorisés.

**Côté employeurs** actuels et futurs, il s'agit bien au final tant de marquer un engagement sociétal que de bénéficier d'une ressource de qualité et d'avenir pour relever les enjeux d'emploi des jeunes et de création de valeur dans nos Territoires ultramarins.

Merci de continuer à nous aider à transformer l'essai car comme disait A. de Saint Exupéry *l'avenir, il ne s'agit pas de le prévoir mais de le rendre possible.*

## ENSEIGNEMENTS DES VISITES DANS LES TERRITOIRES

En avril dernier l'équipe projet s'est rendue dans 2 des 3 territoires pilotes pour présenter le projet de Fondation du SMA.

Que ce soit en Nouvelle Calédonie ou en Guadeloupe les visites ont permis de rencontrer des acteurs économiques, associatifs et institutionnels pour imaginer les synergies que la Fondation via ses associations locales va pouvoir mettre en place, et les moyens dont elle pourra disposer pour accompagner les projets des jeunes.

Ces visites ont également été l'occasion de rencontrer des jeunes s'appêtant à quitter le régiment ou ayant déjà quitté le régiment pour identifier les premiers projets et les types de besoins dont ils peuvent avoir besoin pour mener à bien leurs projets.

Les besoins identifiés à ce stade sont majoritairement soit des besoins liés à un souhait de pérenniser une situation de salariat (exemple, passer un permis de conduire complémentaire) soit des besoins en conseils pour débiter une micro-activité (identification des dispositifs locaux existants, tutorat...).

Les rendez-vous ont été pris pour débiter les premiers accompagnements avant le mois de Juillet.



RSMA de Guadeloupe



RSMA de Nouvelle Calédonie

La Fondation selon nos engagements sera créée en juillet 2023 et sera en capacité d'accompagner ses premiers projets en Guadeloupe et en Nouvelle Calédonie dès cette date.

### NOS PROCHAINS RENDEZ-VOUS :

- Journée des partenaires avec présentations de projets au DSMA de Périgueux **le 7 juin.**
- Déplacement au RSMA de la Martinique **du 10 au 15 juin.**
- Conseil d'administration de FACE **le 6 juillet.**
- Signature de la Convention de création de la Fondation du Service Militaire adapté, nomination du Président de la Fondation et signatures des premières conventions de partenaires **le 6 juillet.**
- Conseil d'administration de la Fondation du SMA pour élection du COMEX **le 7 juillet.**
- Examen des premiers dossiers de candidatures de projets en COMEX **le 12 juillet.**
- Création des associations locales de la Fondation en Guadeloupe, Nouvelle Calédonie et Réunion **avant le 1<sup>er</sup> septembre.**

## INTERVIEWS DE DEUX PORTEURS DE PROJET



*Adjudant-chef Mayka*  
au RSMA de Guadeloupe

« J'ai commencé en rejoignant le SMA comme volontaire stagiaire en 2013 puis je suis devenue Volontaire Technicien et depuis 5 ans je suis EVSMA dans le domaine agricole. Mon projet consiste à reprendre une partie de l'activité agricole de ma mère et de la diversifier en ayant des poules de chaires et des poules pondeuses. Pour mener à bien ce projet j'ai besoin de la Fondation pour m'aider à construire mon dossier administratif et juridique et aussi pour me m'aider à constituer mon dossier de financement. À terme cette exploitation pourra avoir 2 salariés. »



Je souhaite après mon passage au RSMA avoir une patente pour « entretien des espaces à vert » à Bourail. Il y a des besoins d'entretien auprès des particuliers et même avec les mairies.

J'aime ce métier que j'ai appris ici au RSMA et il me permet de pouvoir m'occuper de ma petite fille en restant près d'elle. Pour réaliser ce projet j'ai besoin que la Fondation puisse m'aider pour finir mon plan de trésorerie et m'aider à trouver les compléments de financement pour acheter du matériel.



*Dayanna,*  
volontaire stagiaire  
au RSMA de Nouvelle Calédonie

